

Q “ものづくり愛知”的特徴と強みは?



「2つの産業構造を持ち、連携・補完しながら発展しています」

他に類を見ない「合体型」構造。

愛知県は製品出荷額38年連続全国1位であり、言わずと知れた“ものづくりの町”。製造業の中でも代表的なのは、ご存知通り、自動車をはじめとする輸送機械です。ところが、輸送機械の比重が高いのは三河地域に限られたこと。西側の尾張地域を見てみると、電子機器、繊維機器、厨房機器、遊戯機など多種多様な機械が製造され、輸送機械を大きく上回ります。この全く異なる産業構造が隣り合わせに存在し、相互に強みを活かして弱いところを補い合っていることが、他を寄せ付けない強さの理由。全国でもこのような例は見られません。たとえば自動車開発にあたり、新しいシステムや部品を試作する際に活躍するのが尾張の職人たち。培ってきた手技や段取り力などを活かして臨機応変に対応することで、三河に貢献しています。



PROFILE

渋井 康弘 先生

「コンピュータのできることが増えるほど、人間にも高度な技が求められる」と語る渋井先生。「どんなに優れた性能を持つ機械もつくるのは人間。デジタル社会においても人間の技能は消え失せることはありません」。



私の学生時代

ギターを弾き、夢見た演劇青年。

演劇や音楽で人の心を動かしたいと考えていた学生時代。愛用のギターでつくった歌はこれまでに100曲以上。のちに役者となる友人から「おまえの文章には芸術性がない」と言われ、事実と論理で勝負しようと研究者の道に進みました。

